

## **Appell an alle Staaten: Arbeiten Sie jetzt zusammen, um Cyberangriffe auf den Gesundheitssektor abzuwehren**

Wir rufen die Staaten der Welt auf, unverzüglich entschiedene Massnahmen zu treffen, um allen Cyberangriffen auf Spitäler, Gesundheitseinrichtungen und medizinische Forschungsstätten sowie auf medizinisches Personal und internationale Gesundheitsorganisationen ein Ende zu setzen. Zu diesem Zweck sollten die Staaten auch in den Vereinten Nationen zusammenarbeiten, um völkerrechtliche Regeln, die solche Angriffe verbieten, zu bekräftigen und sich erneut zu ihrer Einhaltung zu verpflichten.

In den vergangenen Wochen waren wir Zeugen von Angriffen auf medizinische Einrichtungen und Gesundheitsorganisationen, die an vorderster Front an der Bekämpfung der COVID-19-Pandemie tätig sind. Diese Angriffe gefährden Menschenleben, indem sie die Handlungsfähigkeit dieser wichtigen Einrichtungen einschränken, die Verteilung lebenswichtiger Güter und Informationen verzögern und die Versorgung der Patienten beeinträchtigen. Da weltweit bereits Hunderttausende gestorben und Millionen infiziert sind, ist medizinische Versorgung wichtiger denn je. Dies wird nicht die letzte Gesundheitskrise sein. Für heute und für die Zukunft sollten die Staaten unmissverständlich klarstellen: Cybereinsätze gegen Gesundheitseinrichtungen sind rechtswidrig und dürfen nicht hingenommen werden.

Wir tolerieren keine Angriffe auf die Gesundheitsinfrastruktur in der physischen Welt, und wir dürfen solche Angriffe auch im Cyberspace nicht tolerieren - weder in Zeiten des Friedens noch in Zeiten des Konflikts. Wir stehen an der Seite des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz und unterstützen seine Forderung, medizinische Dienste und Gesundheitseinrichtungen vor Cyberangriffen jeglicher Art zu schützen. Wir rufen die Staaten auf, zusammenzuarbeiten und ihre Kräfte mit der Zivilgesellschaft und dem Privatsektor zu bündeln, um sicherzustellen, dass Gesundheitseinrichtungen geschont und geschützt werden, und die Täter zur Rechenschaft zu ziehen. Insbesondere sollten die Staaten Massnahmen treffen, um Cyberangriffen auf Spitäler und Gesundheitseinrichtungen ein Ende zu setzen. Es ist an der Zeit, zu handeln.

